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L’ECHO DES TAILLADES N°85 Edito
Chères Tailladaises, chers Tailladais,

Dans ce monde où tout se bouscule, où tout bascule ... 
il faut, malgré tout, garder un zeste d’optimisme en 
l’avenir ! 
Dans notre petite bulle communale nous faisons tout pour contribuer au 
maintien d’un cadre de vie du village, en continuant de réaliser des travaux 
d’entretien, en travaillant sur des projets qui verront le jour en 2024... pour 
ceux-là, je vous laisse les découvrir au fil des pages de ce bulletin. Je tiens 
à remercier mes élus et les services de la commune pour le travail qu’ils 
ont accompli durant cette année pour garder le cap du service public pour 
lequel nous sommes tant attachés.

Je n’oublie pas dans ce 
tableau rétrospectif, les 
associations, poumons 
de la vie du village ! Je 
remercie chaleureusement 
tous les bénévoles 
qui apportent de près 
ou de loin par leur 
investissement personnel, 
de la vie au village. 

Merci à tous les contributeurs qui œuvrent à pérenniser ce cadre de vie que 
beaucoup nous envie.
Comme chaque année, devant nous, s’annonce une nouvelle année qui 
sera, je n’en doute pas, aussi pleine de défis que riche en émotions et en 
actions. 

Le conseil municipal qui m’accompagne et moi-même, nous vous 
souhaitons une très bonne année remplie d’espoir, de partage, de 
compréhension mutuelle, de bonheur, de réussite et surtout de santé.

Pour conclure cet édito, j’ai choisi d’emprunter à Simone Veil cette phrase : 

« Aussi longtemps qu’on s’entend, qu’on partage, 
on vit ensemble »

Portez-vous bien et bonne année 2024 

Maire des Taillades

Insolite



Edito
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TRAVAUX 
         Le Centre Technique Municipal... 
                 C’EST PARTI !
PRÉVISIO

N

10 mois d
e travaux

Ce projet est enfin en ordre de marche vers 
un achèvement d’ici fin 2024. En effet, l’appel d’offre 
a été finalisé et approuvé par le conseil municipal 
du 16 octobre 2023.

Les entreprises retenues ont répondu aux critères 
architecturaux et environnementaux par rapport à la 
proximité du lieu remarquable du Moulin Saint-Pierre, 
ainsi qu’à des critères énergétiques, (choix des matériaux 
pérennes, un mode de chauffage économique et efficient) 
tout en maîtrisant les coûts de construction.

Description...
Une partie de la parcelle AD 136 (1611 m² comprenant édifice 
et clôture) accueillera ce nouveau bâtiment d’une surface 
plancher de 360 m². Il proposera de meilleures conditions 
de travail aux agents et se déclinera en un bureau, une salle 
de réunion et de repos, des vestiaires, sanitaires et douches 
mixtes, hangar pour abriter les véhicules, un atelier et une 
salle de stockage adaptée aux différents besoins.
Une borne de chargement électrique est prévue pour 
d’éventuelles futures acquisitions de véhicules.

Une structure s’intégrant parfaitement à son environnement 
existant. Un travail important sera réalisé sur un volume 
simple, avec des matériaux locaux (murs en pouzzolane, 
enduit, pierres, tuiles canal, …) pour créer une architecture 
provençale comme une annexe du moulin.

ENVELOP
PE 

PRÉVISIO
NNELLE

628 122 €
 HT



TRAVAUX
Interview personnel technique :
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Le projet du Centre Technique Municipal est l’occasion de faire un focus sur les agents 
des services techniques. A la fois, agents de l’ombre et dans le même temps au contact de la population, 
ils assurent le bon fonctionnement du domaine public. Au sein de cette équipe se trouvent différents 
corps de métiers dont le maître-mot est la polyvalence. Nous avons recueilli leurs sentiments sur leurs 
missions et le projet du CTM. 

Didier Garcia - Responsable des services Techniques
Arrivé en 2020 de la Communauté d’Agglomération LMV par voie de mutation, il occupe 
des missions d’encadrement mais peut aussi participer aux travaux de la commune 
aux côtés des agents. Il dirige et coordonne les actions du service technique, assure 
le suivi de la gestion des bâtiments publics et des projets de manière transversale 
pour la partie travaux. Il apprécie le contact humain et les missions de proximité qui 
donnent du sens à son travail.
A propos du projet du CTM dont il aura en charge le  suivi :  “Enfin !  après plusieurs 
revirements ce projet tant attendu va nous offrir toutes les conditions de travail 
pour continuer de mener à bien nos missions”.

Bruno Rossi
Issu du privé, Bruno a intégré les services techniques en 2011. Dédié aux espaces 
verts principalement, il exécute les travaux de taille, de tonte, de plantations sur la 
commune. Il effectue également l’entretien des bâtiments notamment en peinture 
ou les menus travaux de plomberie. Il aime tout particulièrement travailler à 
l’extérieur et constate au fil des années que si les missions sont restées les mêmes, 
les équipements et matériels sont plus performants.
Projet du CTM : “Sa situation géographique proche de l’actuel est appréciable. Les 
nouveaux locaux seront plus adaptés. Petit pincement pour le lien qui s’est créé 
avec les deux entreprises voisines de l’atelier municipal”.

Mikaël Dangin 
Mikaël est celui qui a le plus d’ancienneté au sein du service avec 22 années de 
métier puisqu’il a rejoint les services techniques en 2001. Il effectue des missions 
diverses, comme l’entretien des espaces verts, la logistique et la mise en place des 
manifestations organisées sur la commune, dont il détient l’historique, ainsi que le 
suivi des voiries. Très pragmatique il aime aller à l’essentiel.
Projet du CTM : “Je préfère attendre d’y être pour pouvoir juger”.

Julien Merlin
Julien est le dernier arrivé dans l’équipe en 2022. Il avait déjà une petite expérience 
dans le domaine en tant que contractuel. Bien souvent en binôme avec Mikaël, il 
assure les mêmes missions que lui avec en plus l’entretien des cimetières.
Projet du CTM : “Pour moi, c’est une chance d’avoir un bâtiment neuf”.



 

TRAVAUX
       Réalisés
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Chemin des Mulets :
Dans la perspective de la voie verte dont le tracé passe par 
l’impasse des Oiseaux (cf. article p 4) et dans l’objectif de 
sécuriser la sortie sur le chemin des Mulets, un plateau 
ralentisseur a été posé. En plus de rendre l’intersection 
plus sûre, l’ambition est de  réduire la vitesse sur cet axe 
qui généralement est assez élevée.
Les travaux ont été réalisés par les entreprises Reynier 
et Eiffage pour un coût de 30 863 € TTC dont 12 860 € 
de subvention (au titre des amendes de police) et un 
restant à charge de 18 003 €.  

Rénovation des bancs 
communaux
Le banc public est l’assise du vivre-ensemble. Au delà 
de la possibilité de s’y asseoir ou de faire une pause, 
il est peut-être l’objet du lien social favorisant les 
conversations anodines ou plus sérieuses..
Aussi, il est important que ce mobilier urbain puisse être 
en bon état pour pouvoir y passer un bon moment. Les 
agents techniques ont ainsi pris le temps de les remettre 
en état pour que les promeneurs puissent y faire une 
halte !

Rénovation énergétique
Dans le cadre de sa politique sur la transition 
énergétique, la commune réalise progressivement 
des travaux d’amélioration de l’isolation et de chauffage 
des bâtiments.

Salle des fêtes et logement attenant
La chaudière à bois (granulés) est 
désormais opérationnelle au Moulin. 
Cette réalisation digne d’une véritable 
usine permet de chauffer la salle des 
fêtes, les salles de réunion à l’étage et les 
toilettes. Profitant de cette rénovation, le 
logement de Madame Ochoa contigu à la salle des fêtes a pu bénéficier 
de ce chauffage et de la réfection de toutes les ouvertures !

Remplacement des fenêtres 
de la Mairie
L’aile droite du bâtiment de la mairie 
a été rénovée. Ainsi, les bureaux et 
la salle du conseil ont été équipés 
de fenêtres en bois pour limiter la 
déperdition de chaleur et garantir 
une meilleure isolation.
La pose a été assurée par 
l’entreprise Alu Granon pour un 
montant total de 88 503 € TTC 
(Mairie : 63 635€).
Dans la continuité de ces travaux et 
face au coût de ces opérations, une 
programmation de remplacement 
des ouvertures des bâtiments 
annexes de la Mairie (bureaux à 
l’étage, logements, médiathèque, 
poste et Foyer des Anciens) fera 
l’objet d’un plan pluriannuel 
d’investissement.

Ecole
Dans une même volonté, un projet de pose de panneaux 
photovoltaïques est actuellement à l’étude afin d’équiper l’école.
Il s’agit à ce stade de déterminer quelle configuration d’accueil serait 
la plus adéquate et d’en définir les enjeux de consommation et 
d’autoconsommation.

Coût de l’opération :
• Chauffage : 250 795 €
(entreprise ETENER)
• Isolation : 57 666 €
(entreprise ISOLBAT)

Subventions perçues :
(état– Région PACA
– LMV – Adème)
• Chauffage : 114 617 €
• Isolation : 30 801 €

Reste à charge pour  
la commune : 112 444 €



 

TRAVAUX
    Projets
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Aire de détente 
de Saint- Férréol
L’aménagement de l’aire est programmé pour 
2024. La phase de consultation publique se  fera en 
février et les  travaux  devraient  débuter en avril
Cette opération consistera dans un premier temps à 
réhabiliter l’espace sportif existant : le terrain de basket et 
la table de ping-pong mais aussi à créer des espaces de  
détente via l’installation de bancs. Le tout sera arboré avec 
des végétaux adaptés à notre climat méditerranéen. Des 
cabanes en osier prendront place dans le décor ainsi que 
des tables de jeux.
La zone d’aire de jeux actuelle attenante à la maison des 
associations sera étendue et complétée par des jeux pour 
les 0-6 ans.

Une sculpture en bois viendra 
agrémenter le site...
A la fois ludique et  unique elle permettra 
aux 6-12 ans d’évoluer dans son corps, de 
grimper sur un pan d’escalade sur son aile, 
de glisser sur sa langue et se balancer sur 
sa queue ! La conception et la réalisation 
est confiée à l’atelier de M. David Steinfeld 
localisé dans le Gard. Cette véritable œuvre 
d’art construite entièrement à la main 
nécessitera un certain temps de production, 
ainsi elle  devrait prendre place sur l’aire 
en 2025. Son originalité sera intimement 
liée à la sculpture se trouvant à l’entrée du 
vieux village, le «Morvellous», puisqu’elle 
représentera la légendaire Couloubre  
combattue par Saint-Véran, évêque de 
Cavaillon (VIème siècle).

Aire de jeux 
0-6 ans

zone détente 
& pique-nique

Structure
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Nous avons particulièrement tenu à ce que cette aire 
s’intègre naturellement dans notre beau paysage !

Voie verte
Si vous êtes passés par le chemin des Mulets 
Nord et le chemin des Vautes en direction 
du Coulon, vous avez pu constater que la 
chaussée avait été refaite. Ceci s’est fait, en 
collaboration avec la commune de Robion en 
vue d’une ouverture de la vélo-route vers les 
Taillades.
Le cabinet d’étude Espàndi nous aide à la 
réalisation de ce barreau qui facilitera l’accès 
au village. Des rencontres avec le conseil 
départemental, la commune de Robion vont 
être programmées afin de finaliser ce tronçon 
qui nécessite une étude technique spécifique.



 

VIE COMMUNALE
L intergénérationnel

Structure

Journée européenne du patrimoine
Les principaux sites patrimoniaux étaient ouverts au public.

Les bénévoles
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*CCAS : Centre Communal d’Action Sociale

Dans le cadre de la semaine bleue le CCAS* a organisé une après-midi 
intergénérationnelle le 30 septembre au Moulin Saint-Pierre.
Les membres du CCAS - à cette occasion - ont été accompagnés par des seniors de la commune qui ont animé divers ateliers 
en direction des enfants. Après plusieurs mois de préparation sous la houlette de Dominique, de nombreuses activités ont 
été proposées aux enfants afin de réunir les plus jeunes et les plus anciens du village : couture, argile, jardinage, cuisine… 
Ces ateliers qui visaient la rencontre de deux générations ont été très réussis puisque les parents aussi se sont intéressés, 
s’asseyant avec les enfants pour les ateliers, posant des questions aux animateurs et animatrices, se faisant expliquer comment 
faire un scoubidou pour aider les enfants.…
De fait toutes les générations se sont rencontrées, parlées, etc. faisant de cette après midi une réussite allant au-delà des 
espérances des bénévoles.
Les membres du CCAS tiennent à remercier vivement les personnes qui se sont investies dans cette manifestation à leur côté 
et qui en ont fait toute sa réussite.

Comme toutes les années la Commune a participé aux 
journées du patrimoine.
Les principaux sites patrimoniaux étaient ouverts au public. 
Tout d’abord, la chapelle Saint-Gens avec l’exposition sur 
l’exploitation de la pierre aux Taillades et sur les outils de 
carriers a reçu son lot de visiteurs.
L’église paroissiale était tenue par certains paroissiens. 

Cet édifice religieux fait toujours l’admiration des visiteurs de 
par sa simplicité et sa lumière.
Fait singulier, les propriétaires de l’ancien presbytère ont 
bien voulu ouvrir la  chapelle primitive du village datant 
du XIIème siècle et inscrite aux monuments historiques. 
Monsieur Brault, le propriétaire de ce lieu remarquable, a été 
un guide fort apprécié et les échanges avec les visiteurs ont 
été très enrichissants. Dans l’après-midi, Madame le Maire en 
personne accompagnée   de   Jean-Louis   Delpiano,   nous   
ont   fait découvrir à travers une balade dans le massif les 
systèmes anciens de récupération de l’eau aux Taillades et 
les divers lieux ayant une relation avec l’eau d’aujourd’hui 
(bassin du Canal, réservoir d’eau potable…).
Cette balade s’est terminée par un rafraichissement bienvenu 
pour les marcheurs.
Enfin, la journée du dimanche s’est conclue par une 
conférence gratuite de Madame Danielle Larcena, géographe et 
présidente de l’association « Pierres sèches en Vaucluse », sur 
« les systèmes d’eau liés à l’aménagement des versants en 
terrasses : en particulier, galeries drainantes et capteurs 
d’eau ».
Nous remercions toutes ces personnes qui ont permis, par 
leur présence et leur disponibilité, d’avoir participé pour 
enrichir cette journée.



,

SIEL BLEU
Activité physique pour les séniors

Cette année, ce sont 15 adhérents qui se retrouvent tous les 
mardis matin pour pratiquer une activité physique adaptée 
toujours dans la bonne humeur !

Comme les années précédentes le CCAS apporte une 
participation financière aux membres. Coup de chapeau à 
ces séniors motivés, «actifs et sportifs».

Noël des séniors
Sous le sceau de la tradition, le repas annuel offert aux 
personnes de plus de 70 ans a réuni plus d’une centaine 
de convives le 7 décembre. Une animation musicale leur a 
permis de danser et toute les dames ont reçu une rose au 
moment de  leur départ.

   VIE
Communale   

Les bases de la taxe foncière 
ont augmenté de 7,1 % 
en cette fin d’année 
2023 en raison de la 
revalorisation annuelle 

des valeurs locatives 
cadastrales, qui servent de base 

de calcul à cet impôt local.
Pour ne pas asphyxier davantage les 
foyers déjà bien touchés par cette 
hausse et l’inflation du coût de la 
vie, la municipalité a fait le choix de 
ne pas augmenter les impôts locaux 
malgré un contexte financier de plus 
en plus contraint.

L’ECHO DES TAILLADES N°85

Les plus de 80 ans ont pu 
choisir entre le colis de 
Noël et un bon d’achat à la 
Roumanière à Robion.

DU CHANGEMENT DANS LES FINANCES PUBLIQUES



,

Cette manifestation - réservée aux Tailladais - a vu concourir 
12 participants qui, chacun à leur manière, participent à la 
préservation de l’environnement dans notre commune.

La remise des prix a eu lieu le 4 juillet au Moulin Saint-Pierre, en présence 
de Mesdames le Maire  et Première Adjointe, autour d’un apéritif apprécié 
des convives.
Le coup de cœur du jury, cette année,  
a été décerné à Mme Gardiol, une 
nouvelle participante à un jardin calme 
et agréable. Nous soulignons d’ailleurs la 
participation à ce concours de  plusieurs  
habitants du même quartier.
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PROJET 2024
Création d’une bourse d’échange, 
ouverte à tous, qui aura lieu en juin 
2024, préparez vos boutures…
Une information complémentaire 
vous sera donnée ultérieurement.

Un coin particulièrement aménagé, 
un jardin, un potager, une spécificité 
de votre jardin peuvent être 
intéressants. Nous ne jugeons pas 
nécessairement la totalité du jardin, 
alors inscrivez-vous pour le concours 
2024.



Ecole  

Concernant le volet pédagogique, le 
projet d’école a été mis à jour et les 
trois axes ont été revus :
Axe 1 : Améliorer la compréhension 
dans tous les domaines
Axe 2 : Devenir citoyen
Axe 3 : Santé et culture
Chaque projet scolaire intégrera un 
ou plusieurs axes afin d’améliorer les 
résultats de nos élèves. Il faut savoir 
que l’éducation à l’environnement, 
l’éducation physique et sportive et 
l’éducation artistique  et  la prévention 
des écrans seront travaillées dans 
chaque classe. La lutte contre la 
harcèlement est une priorité : nous 
veillons au bien-être des élèves et 
appliquons le protocole du programme 
pHARe (prévention harcèlement à 
l’école).
En maternelle, les élèves se rendront 
au théâtre de la Garance, au musée 
de Cavaillon et participeront à des 
rencontres sportives  par l’intermédiaire 
de l’USEP.
 

Un séjour scolaire sera organisé au 
printemps pour les classes de moyenne 
section et de grande section.
En élémentaire, les classes de CE1, 
CE2, CM1 et CM2 ont participé au projet 
« Scolarugby » en lien avec la coupe du 
monde de rugby. Les classes de CP, CE1 
et CE2 suivront un cycle de natation. 
Toutes les classes élémentaires se 
rendront au théâtre de la Garance et à la 
fondation Blachère pour assister à des 
spectacles et visiter des expositions. Les 
classes de CM1 et de CM2 participeront 
à deux rencontres sportives avec l’USEP.
Il faut noter que toutes les classes de 
l’école ont bénéficié et bénéficieront 
de deux actions offertes par l’APEEC : 
un spectacle à Noël et une séance de 
cinéma à Cavaillon au printemps.
Enfin, que serait notre école sans sa 
chorale ? Toutes les classes y participent, 
c’est un projet fort. Une représentation 
sera donnée lors de la fête de l’école en 
juin 2024.

L’ECHO DES TAILLADES N°85

C’est reparti pour une nouvelle année 
scolaire ! C’est avec beaucoup de 
plaisir que nous avons repris le chemin 
de l’école de la Combe en septembre. 
Cette année, l’école accueille 204 
élèves répartis de la petite section de 
maternelle au CM2.

L’équipe enseignante a connu deux 
arrivées : Mme Boggia en petite section 
de maternelle et Mme Fabien en CM2 
(complément de Direction d’école). 
Nous sommes très heureux de les 
accueillir au sein de l’équipe.

Je tiens surtout à remercier les familles, l’APEEC et la municipalité des 
Taillades pour leur soutien et leur investissement envers l’école.
L’ensemble de l’équipe se joint à moi pour vous  souhaiter  une  excellente 
année 2024 !

Christophe BON - Directeur de l’école de la Combe



CONSEIL MUNICIPAL 
DES ENFANTS
Le 6 octobre dernier, les élèves des classes de 
CM1 et CM2 se sont rendus aux urnes, installées 
pour l’occasion à l’école, afin d’élire leurs 
conseillers municipaux. 
C’est à l’issue d’une fervente campagne et dans une 
véritable démocratie que 8 d’entre-eux ont été élus, 
4 CM1 et 4 CM2 avec une majorité féminine puisqu’un 
seul candidat masculin ! Le conseil municipal est 
renouvelable par moitié tous les ans permettant aux 
enfants de CM1 d’être élus sur 2 ans.
Ils ont été installés dans leurs fonctions le 23 
novembre et les idées fusent déjà ! La dynamique 
est lancée. 
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De gauche à droite : Célia GROS, Emma ROSA, Alexia ALTOMARE, Charlise COSSANTELI-
PRATS (CM2) - Clément BERGER, Juliette CHILOT, Liv ROQUES, Margaux BELLIVET (CM1)

ÇA BOUGE À L’ÉCOLE DE LA COMBE !

Juste avant les vacances d’été les 
membres du Comité Communal 
des Feux de Forêt sont venus 
sensibiliser les enfants aux risques 
d’incendie dans les massifs. En plus 
des conseils avisés ils ont également 
simulé une situation de fumée 
découverte lors d’une promenade.
Objectif : apprendre aux plus jeunes 
à adopter les bons gestes et savoir 
alerter efficacement. Merci à eux !

Rencontre intergénérationnelle
Dans le cadre de la semaine bleue et en complément 
de l’action du CCAS, les séniors et les enfants ont 
partagé un goûter dans la cour de l’école. Ce fut 
un moment fort en échanges au cours duquel 
les enfants ont posé beaucoup de questions aux 
aînés. Tous ont grandement apprécié !

RENTRÉE SCOLAIRE 2023/2024
L’inscription administrative se fait auprès du 
service périscolaire à l’école.
à fournir pour chaque nouvel enfant scolarisé :
• livret de famille
• justificatif de domicile des parents
• autorisation parentale des 2 parents
• titre d’identité des parents
• carnet de vaccination
• jugement de divorce en cas de séparation
• certificat de radiation de l’ancien établissement  
si nécessaire.

Grâce à l’excellent travail de Stéphanie et  Laurie, 
la  labellisation de la  cantine a été renouvelée. 
Merci à elles et à toute l’équipe qui s’affaire à 
garantir une cantine de qualité !

185 repas/jour en moyenne

30%
de bio



Environnement
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PROTECTION DE LA FORÊT 
ET PATRIMOINE COMMUNAL
La commune des Taillades est fortement engagée 
dans la protection de son domaine forestier. Une 
telle volonté passe par l’extension du patrimoine 
forestier communal, notamment par l’acquisition 
de parcelles inscrites au PLU comme Zone Naturelle 
(ZN) dès que l’opportunité se présente.
Cela s’est avéré à deux reprises :
• pour la parcelle, cadastrée AL 29 d’une superficie 
de 11 430 m² au prix de 5000 € (par la voie d’une 
préemption) ;

• pour une deuxième parcelle, cadastrée
AN54, d’une superficie de 16 980 m² suite à une 
donation.
Une fois intégrées au patrimoine forestier 
communal, ces parcelles relèvent du Plan 
de Gestion Durable de la Forêt élaboré 
par L’ONF et sont donc entretenues 
dans le respect des enjeux de protection 
de la biodiversité, renouvellement des 
populations d’arbres, protection incendie, 
production de bois, activités de loisirs, chasse, 
pastoralisme…

La forêt tailladaise faisant 
également l’objet d’une 
certification PEFC (Engagement 

pour une gestion durable), celle-
ci s’applique également sur ces 

nouvelles parcelles.

Si vous êtes propriétaires d’une 
parcelle qui pourrait ainsi 

intéresser la commune, n’hésitez 
pas à vous rapprocher des 

services de la mairie.

Source : Atlas Forestier Communal 
réalisé par le Parc Naturel du  Luberon 
– consultable au lien suivant : https://
www.parcduluberon.fr/nos- actions/
milieux-naturels-et- biodiversite/
la-charte- forestiere/atlas-forestiers- 
communaux/

COMITÉ COMMUNAL FEUX DE FORÊT (CCFF)
Pour éviter que se produisent des 
catastrophes l’été prochain autour 
de vos habitations en  bordure  de 
forêt voire en milieu forestier, nous 
vous rappelons la réglementation 
des OLD (obligations légales de 
débroussaillement).
L’hiver est la saison pour 
élaguer, tailler, faire l’entretien 
de vos espaces arborés, bref 
pour se mettre en conformité, 
auquel cas, c’est 135 € 
d’amendes ! Pensez-y !!!

Avec le réchauffement climatique, les massifs 
forestiers sont en vigilance sanitaire et également en  

surveillance accrue pendant l’été aux risques de feux de forêt.
Les brigades du CCFF ont encore veillé sur notre forêt durant les 
journées de canicules que nous avons vécues, ils ont été présents 
malgré la chaleur. Nous nous devons de témoigner toute notre 
reconnaissance pour leur implication, leur investissement, leur 
dévouement et leur générosité dont ils font preuve. Sincèrement un 
grand merci à eux.

APPEL À CANDIDATURE

Certains membres du CCFF aimeraient passer 
le relai ! Si vous aimez la nature, si, pour vous, 
l’environnement du village est un atout à 
préserver, et si vous avez l’envie de participer 
à cette surveillance du massif, n’hésitez pas 
à venir en mairie ou à téléphoner pour avoir 
des renseignements.



Si vous êtes passés à côté de l’article sur le PCAET publié 
dans Le Petit Echo de Juin dernier voici une petite piqûre 
de rappel concernant ce projet de développement 
durable porté localement par le Syndicat mixte du 
bassin de vie de Cavaillon, Coustellet, l’Isle sur la 
Sorgue.
Cet établissement public de coopération intercommunale, 
créé en 1997 par la volonté des élus pour réfléchir et 
définir ensemble les grandes orientations d’aménagement 
de leur territoire, a notamment en charge l’élaboration du 
Schéma de Cohérence Territoriale (SCOT) ainsi que le Plan 
Climat Air Energie Territorial (PCAET).
Ce dernier a été élaboré sur la base d’actions
concrètes visant à :
• Diminuer nos émissions de gaz à effet de serre
• S’adapter au changement climatique

• Réduire notre consommation d’énergie 
• Produire plus d’énergie renouvelable

Il comprend :
• Un diagnostic 
• Une stratégie
• Un plan de plus de 32 actions évaluées et renouvelées 
tous les 6 ans

Un plan de 32 actions à découvrir 
en intégralité sur :
planclimat.luberonsorgue.fr
ou en scannant le Qr code

Les actions à l’échelle communale

Pages 10 / 11

Le Plan Climat
Air Energie
Territorial 

PCAET)



Agglomération LMV

Histoire d’eaux : eau potable et
assainissement, eaux pluviales urbaines ….
Depuis le 1er janvier 2020 les compétences eau, assainissement 
(collectif et non collectif) et gestion des eaux pluviales urbaines 
(GEPU) ont été transférées à la CA LMV, conformément à la loi 
du 7 août 2015 portant Nouvelle Organisation Territoriale de la 
République (NOTRe).
Toujours dans le domaine de l’eau, la Gestion des Milieux 
Aquatiques et Prévention des inondations (GEMAPI) est également 
une compétence de CA LMV depuis le 1er janvier 2018.
Dans le cadre de ses attributions, et notamment celle concernant 
l’assainissement, la CA LMV assure les travaux sur les canalisations
et leurs extensions, et sur les ouvrages existants 
et à venir. En ce qui concerne la station d’épuration de 
la commune, celle-ci va être remplacée par une 
nouvelle, en cours de construction. 
Le dossier est suivi par la CA LMV.

Le compostage
A partir du 1er janvier 2024, compostez vos biodéchets
Vous triez déjà vos bouteilles et pots en verre dans les colonnes 
vertes, vos emballages en plastique, en aluminium et en carton 
dans les bacs jaunes, vos papiers dans les bacs bleus.
A partir du 1er janvier 2024, les collectivités territoriales auront 
l’obligation de vous proposer une solution pour trier aussi vos 
biodéchets.

De quoi sont composés les biodéchets ?
Les biodéchets sont essentiellement des déchets de cuisine : 
épluchures, coquilles d’œuf, marc de café, sachets de thé. Ce sont 
aussi les résidus de tonte de gazon ou des petites branches.
L’Agglomération Luberon Monts de Vaucluse vous propose déjà 
des composteurs à prix modérés depuis 2014 et vous permet aussi 
de déposer gratuitement vos déchets verts à Mon Espace Vert 
Cavaillon.
Pour en savoir plus : https://www.luberonmontsdevaucluse.fr/
luberon-monts-de- vaucluse/vivre-ici/gestion-des-dechets/com-
post/

La nouvelle station d’épuration 
pour le printemps 2024 !
Situé à quelques dizaines de 
mètres de la station 
existante, non loin 
du Coulon, le nouvel 
équipement permettra 
de traiter près de 1200m3 
quotidiennement, soit 
les rejets émis par 6000 
à 8000 équivalents 
habitants*. 
Afin de limiter les coûts 
et les emprises foncières, 
cette station d’épuration est 
mutualisée avec la Ville de 
Cavaillon, pour ses quartiers
Est. Moderne et techniquement à la pointe, cette station 
fonctionne selon un process de « boues activées », qui 
utilise l’épuration biologique dans le traitement des eaux 
usées.
Le nouvel équipement doit être mis en service au 
printemps 2024. A l’issue du chantier, l’ancienne station 
d’épuration sera détruite.
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Comment obtenir un composteur ?
LMV Agglomération vend des composteurs de 300 
litres, au prix de 20 euros. Retrouvez la démarche à 
suivre sur son  site Internet.

LMV vous forme...
Pour vous aider à réduire le poids de vos poubelles 
de 25%, LMV vous forme, un samedi sur deux au 
compostage.
Ces séances d’information gratuites sont animées à Mon 
Espace Vert Cavaillon, par l’agent de déchetterie, de 9h 
à 12h. Elles durent une trentaine de minutes et sont 
destinées à toute la famille !
Attention, elles sont accessibles sur réservation préalable 
sur mon-composteur@c-lmv.fr

Coût de travaux pour LMV : 
4,2 millions d’euros TTC (3,6 HT).
Chantier soutenu à hauteur de 
2,5 millions d’euros par l’Etat, 

la Région SUD et le Département de 
Vaucluse

*Equivalent habitant : unité de 
mesure permettant d’évaluer la 
capacité d’une station d’épuration. 
Cette unité de mesure se base sur 
la quantité de pollution émise par 
personne et par jour.



INFORMATION 
ET ALERTE : L’APPLI
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Le mois d’Octobre est désormais identifié 
pour sensibiliser à la cause du cancer du 
sein.
Tout au long de ce mois, les actions se multiplient 
pour inciter au  dépistage et  récolter des fonds 
pour la recherche. La commune s’est mobilisée, 
à cette occasion : le moulin et la mairie se sont 
parés de rose et une marche a été organisée le 
samedi 21 octobre. Une cagnotte a été mise en 
ligne. Les fonds récoltés ont été versés à la ligue 
contre le cancer 84.

En temps réel !
Par cet outil numérique nous souhaitons privilégier 
l’information de proximité et la rendre accessible en 
temps réel.
Vous pouvez ainsi suivre le fil d’actualité de la 
commune et rester informé grâce aux notifications : 
alerte, événement, actualités…
Une autre fonctionnalité vous permet de participer à la vie locale et de 
remonter des signalements aux services de la commune.
Téléchargez-la gratuitement !

L’équipe du Périscolaire s’est 
également mobilisée !

Pensez à activer 

les notifications



ÇA BOUGE AUX TAILLADES
LES TAILLADES 
S’ILLUMINENT

Malgré une météo incertaine jusqu’à la dernière minute, 
le père Noël est magiquement apparu pour le plus grand 
plaisir des petits et des grands le vendredi 1er décembre 
sur la place de la mairie ! Maquillage pour les enfants, 
photobooth pour des photos souvenirs, magicien, vin 
chaud, chocolat chaud et gourmandises...tout y était pour 
un beau moment dans le partage !!
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LA CRECHE TRADITIONNELLE 
Merci à l‘équipe de bénévoles qui une fois encore s’est 
mobilisée pour monter la crèche dans les carrières. Il faut 
dire qu’il est nécessaire d’avoir un certain savoir-faire, 
de l’expérience pour arriver au résultat final. Grâce à leur 
dévouement, la magie de Noël opère dans ce site qui s’y 
prête merveilleusement bien. Merci à eux !

Si vous souhaitez participer à cette traditionnelle opération, 
n’hésitez pas à vous signaler en mairie. L’équipe a toujours besoin 
de bonnes volontés !
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VIE ASSOCIATIVE
LE FORUM DES ASSOCIATIONS
Rendez-vous incontournable de la rentrée, les associations 
se sont réunies le 2 septembre au Moulin Saint-Pierre pour 
présenter au public leurs activités. 
La commune des Taillades est riche d’un tissu associatif 
diversifié et dynamique et c’est une chance à l’heure où le 
bénévolat est en déclin.
Le soutien de la commune reste une priorité et notre 
objectif est d’accompagner au mieux les associations. 
Des réunions de concertation et de bilan sont à ce titre 
organisées régulièrement.

Alors qu’il revenait tranquillement 
d’une visite des points d’eau que nous 
entretenons toute l’année au profit de 
la faune locale, l’un de nos sociétaires 
croisa des personnes qui transportaient 
des cages à animaux et se dirigeaient 
vers la forêt. Interloqué par la situation, 
il ne manqua pas d’interroger ces 
dernières afin d’en apprendre un 
peu plus sur cette activité fort peu 
commune.
Elles expliquèrent alors à notre ami et 
collègue qu’elles s’apprêtaient à
rendre à la vie sauvage, aux abords 
immédiats du village, de jeunes
renards de provenance inconnue
dont la mère serait morte dans des 
circonstances toutes aussi inconnues
et qu’elles avaient eu la bonté de
recueillir et de nourrir. 
Aussi louable que puisse paraitre la 
démarche, celle-ci n’en démontre pas 
moins une parfaite méconnaissance 
de la faune sauvage, des lois et 
règlementations en vigueur et surtout 

de la bonne conduite à tenir vis-
à-vis de jeunes animaux sauvages 
découverts en l’absence de leur mère.
La bonne démarche consiste donc 
à passer rapidement votre chemin 
puis à signaler votre découverte aux 
professionnels de l’Office Français de 
la Biodiversité (OFB), à un centre de 
sauvegarde de la faune sauvage ou 
encore à la fédération départementale 
des chasseurs qui prendront la situation 
en charge.
Concrètement, nos candides 
chevaliers blancs ont attrapé 
et maintenu en captivité des 
animaux sauvages, ce qui 
est parfaitement illégal en 
dehors d’un cadre très strict. 
Ils s’apprêtaient à relâcher des 
animaux classés ESOD
(nuisibles) concernés par un 
arrêté de destruction émis par la 
préfète de Vaucluse. Animaux qu’ils 
avaient de plus, privés de toute 
chance d’interaction future avec leurs 
congénères ou de survie dans le milieu 

naturel en leur imposant une proximité 
humaine.
La règle primordiale à observer dans 
ce genre de situation est de ne surtout 
pas approcher ou toucher les jeunes 
animaux.
Quel que soit le motif de l’absence de 
la mère, le contact avec un humain 
les condamnerait à un abandon 
certain et les priverait de toute chance 
d’adoption par un autre groupe de 
leurs congénères. Ne possédant ni 
les codes ni l’éducation nécessaires à 
la survie en milieu naturel, l’issue de 
votre amicale assistance leur serait 
sans doute fatale. 
L’évocation de ces faits, assortie 
d’une invitation à remettre les jeunes 
animaux aux services compétents ont 
directement conduit les écologistes 
néophytes à courageusement prendre 

la fuite avec les renardeaux afin 
de ne pas avoir à assumer 

l’inconsistance de leurs actes. 
Dans l’intérêt de la faune 
sauvage, suite à cette 
ubuesque histoire, il 

nous a semblé important 
d’informer le plus grand 

nombre sur les bonnes pratiques 
comportementales à adopter dans une 
telle situation, face à de jeunes animaux 
certes très mignons et attendrissants 
mais néanmoins sauvages et à 
considérer en tant que tel.

Dans un autre registre et sans transition, nous tenons comme chaque année, à remercier les services techniques 
communaux, le garde champêtre ainsi que la municipalité, pour leur aide et leur bienveillance qui ont grandement 
contribué au succès de notre vide grenier annuel. Nous sommes par ailleurs ravis de vous informer
que la prochaine édition se tiendra le Dimanche 04 Août 2024 comme à l’habitude
dans le parc du moulin Saint-Pierre.

Pour l’article de cette année, 
la société de chasse aimerait 
revenir sur un évènement peu 
commun survenu en fin d’été, à 
la tombée de la nuit, à proximité 
de la forêt, non loin du terrain de 
boules…

La chasse
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VIE ASSOCIATIVE
LE FOYER RURAL
Le foyer rural Maxime Nouguier a débuté sa saison 
2023/2024, par la mise en place de deux nouvelles 
activités :
• l’atelier d’anglais qui permet aux enfants et aux 
adultes d’apprendre, de réviser un anglais pratique
• un atelier d’art plastique où les enfants de tous âges 
peuvent s’initier à des activités manuelles de création.
Les autres activités existantes ont repris leur rythme 
(randonnées, yoga, boxe, marche nordique, 
ludothèque, atelier floral, atelier d’écriture).
Nous avons organisé le  1er octobre 2023 la 3ème 
nordique  des Taillades qui fut une réussite et un fort 
moment (voir photo). Elle s’installe ainsi le premier 
dimanche du mois d’octobre et s’associe à octobre 
rose.

D’autres événements se sont déroulés :
• conférence le 12/12 sur les troubadours,
• un spectacle musical, du groupe J’NO le 17 Novembre 
et une pièce de théâtre le 03 décembre “des grenouilles 
du bénitier”. Notre prochain rendez-vous sera le salon 
du savoir faire soi même (DIY’ADES) le 28 janvier 2024.
Nous espérons vous y retrouver. Bonne nouvelle année.
Jacqueline Chabert, Présidente du Foyer Rural

LES SEMENCES 
DE LA GARANCE
Notre 6ème salon des santonniers fut une 
belle réussite.
L’affluence record des visiteurs, la satisfaction des 
santonniers, le regard ravi des enfants qui emportent  
le santon réalisé par leurs soins à notre atelier, celui, 
admiratif, des visiteurs devant la crèche de 15 m2 
conçue par Marius Lancelin. Tout concourt à faire  de 
ce salon un bel évènement qui remercie les bénévoles 
de tout leur investissement.

Voilà donc notre équipe bien motivée pour préparer 
la 7ème édition les 9 et 10 novembre 2024.

HARMONIE
L’association Harmonie a pu faire partager ses 
dernières œuvres lors de son exposition du mois de 
mai . Nous nous remettons au travail en prévision d’une 
prochaine exposition avec de nouvelles créations. 
Nous serons présentes au mois d’avril  au salon « des 
puces des couturières ». 



AU BONHEUR DES JARDINIERS 
La journée des jardiniers s’est tenue, cette année le 15 octobre 
et non en novembre, pour des raisons de disponibilité des 
exposants. De nouveaux professionnels étaient présents pour 
proposer leurs produits, et l’extérieur du Moulin était inondé 
de plantes et fleurs. La LMV (communauté d’agglomération) a 
tenu un stand pour expliquer le compostage, avec beaucoup 
de succès, d’autant qu’il deviendra obligatoire en 2024.
L’atelier enfants et celui de la LPO ont occupé les enfants 
tout au long de la journée, tandis que les parents s’initiaient 
à l’art floral. Une sympathique journée qui a satisfait, nous 
l’espérons, le plus grand nombre.
Nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine. 
L’équipe «Au Bonheur des Jardiniers».
Vous aimez les plantes, la nature... rejoignez notre équipe !
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VIE ASSOCIATIVE

LE MARCHÉ DES PRODUCTEURS
Les années passent et le marché prend de plus en plus sa 
place dans les agendas des tailladais, des locaux alentours 
et des touristes, pour bien commencer leur fin de semaine. 
Pendant la période estivale, il se trouve au Moulin Saint-
Pierre de mi-avril à mi-octobre de 17h à 20h pour le coin 
marché ; jusqu’à 22h pour le côté guinguette.

Parmi les producteurs, 
éleveurs et artisans 
de bouche, divers 
amateurs viennent 
animer musicalement 
l’endroit.
Pendant la période 
hivernale, il se trouve 
place de la Mairie de 
17h à 19h, et jusqu’à 
20h30 pour nos 
food-trucks, dans 

une ambiance plus familiale et feutrée.
Tous les ans, nous pensons également aux enfants. Le 
dernier vendredi de juillet, le vendredi d’halloween en 
octobre, les vendredis de décembre sont consacrés à la 
joie de nos «têtes blondes» : animations, jeux, surprises, 
bonbons, tout pour les ravir et les amuser.
En resumé, tous les vendredis de l’année, à partir de 17h, 
aux Taillades, se déroulent pleins de moments favorisant les 
échanges et la convivialité ainsi qu’une offre de produits du 
terroir apportant une alimentation saine et de saison !

APEEC - Parents d’élèves 

Nous souhaitons la bienvenue à nos 
nouveaux membres !
Grâce aux nombreuses adhésions 
de l’année précédente ainsi qu’à la 
participation de nombreuses familles à 
nos divers événements, cette année nous 

avons la chance de pouvoir proposer un spectacle de 
Noël à toute l’école et de financer le projet « Cinéma » 
de l’école. Nous en sommes très fiers et nous vous 
remercions pour votre soutien ! Cette année encore a 
démarré fort avec la Fête d’Halloween ainsi que notre 
« Fais d’la place ! » où exposants et visiteurs ont été 
nombreux. Vous pourrez nous retrouver lors de la 2ème 
partie de l’année pour le Carnaval, le vide-poussette, 
la tombola et la fête de l’école. Sachez que chaque 
adhésion, achat à la buvette de nos événements, achat 
de tickets de tombola, etc nous permettent de financer 
les événements que nous organisons à destination des 
enfants de l’école et de leur famille.
Petite nouveauté à venir : une boîte aux lettres pour 
l’Apeec va être installée sur le parking de l’école pour 
faciliter nos échanges.
L’Apeec remercie chaleureusement la Mairie !

Chères familles, c’est avec joie que le bureau de l’Association 
des parents d’élèves de l’école de la Combe a été renouvelé 
cette année avec : 
Sophie (Présidente), Cédric (Président adjoint), Julie (Trésorière), 
Axelle (Trésorière adjointe), Chrystelle (Secrétaire) 
et Charlotte (Secrétaire adjointe).

Nouveau logo réalisé par la société Azuracom



LE CHOEUR 
DES TAILLADES
Une belle rentrée en septembre 
pour notre chorale avec 
encore cette année l’arrivée 
de nouveaux choristes ce qui 
nous a permis un renforcement 
de notre choeur et la mise en 
route de nombreux projets pour 
cette nouvelle année. Nous 
avons répondu « présents » 
à la demande de Mme Le 
MAIRE pour les illuminations 
du village et présenté notre 
répertoire complet de chants 
de NOËL à l’Église de ROBION 
– concert très apprécié par un 
large public.
Notre CHOEUR composé de 47 
choristes se produira le Samedi 

8 JUIN au Théâtre des Carrières et 
finira l’année par un long week-end 
en SUISSE – échange très attendu !!! 
Convivialité, belle ambiance et travail 

sérieux sont les mots clés de notre 
réussite.
Belle année à vous tous
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COLLECTIONS PASSION
Pour cette année 2024, nous maintiendrons naturellement 
notre manifestation du mois d’octobre, mais nous 
organiserons également du 30 mai au 2 juin, toujours 
au Moulin Saint-Pierre, la commémoration du 80ème 
anniversaire des 2 débarquements de la seconde guerre 
mondiale (6 juin 1944 pour la Normandie et 15 août 1944 
pour la Provence).

Comme nous l’avions fait en 2022, les 2 premières journées 
nous permettront d’inviter les élèves des écoles locales et 
environnantes pour visiter l’exposition, avec à l’intérieur 
de la salle du Moulin Saint-Pierre, plusieurs collections 
relatives à cette période : journaux - timbres - dioramas 
- mannequins en costume d’époque - lettres - billets de 
banque et pièces - véhicules militaires...

L’association de Gymnastique Union Sportive des 
Taillades (GUST) a repris ses activités le 12/09/23, et 
l’année 2023/2024 a connu un démarrage intense.

Certaines activités telles que le Pilates et la Gym Douce 
ont connu un très fort engouement et les autres cours 
(steps, gym tonic, marche active, stretching, tonic fit, 
tai chi) se sont vite remplis. La 
gestion de la rentrée fut intense 
mais ce fut superbe de revoir toutes 
les personnes qui le souhaitaient, 
rejoindre notre association.
Nous avons renouvelé les 
stages oxygène en extérieur, qui 
permettent à chacune et chacun 
de passer 1h dehors avec diverses 
activités, sportives et ludiques.
Nous avons manifesté à nouveau 
notre soutien à octobre rose en 
portant des tee-shirts et en publiant 
les photos.

A venir notre galette des rois et notre marche de fin 
d’année. Nous allons avoir une saison magnifique avec 
toute l’équipe soudée de GUST, bénévoles, animatrices et 
nous sommes motivées pour continuer d’avancer et de 
proposer toujours plus d’activités à chacune et chacun 
pour leur bien-être.
Bonne année sportive.
Jacqueline Chabert, Présidente de GUST.

GUST - Gymnastique



FOIRE ET LOISIRS
Foire et Loisirs – après 33 ans la foire c’est fini mais 
il reste les loisirs !
Donc pour les passionnés d’automobile, notre exposition 
«Autos-Motos» se déroulera  le dimanche 22 septembre. 
Mais au mois de mai le magasin Carrefour contact 
des Taillades que l’on remercie infiniment, met son 
parking  à  disposition pour permettre une exposition de 
véhicules de collection « ouverte à tous », la date est à 
confirmer. Parlons un peu automobile… La saison 2023 
du Championnat de France Clio Trophy s’est achevée avec 
une 2ème place pour Benjamin Barnouin notre jeune 
tailladais.
1ère marche sur le podium au rallye d’Antibes et Cœur 
de France et 3ème place au Rallye Mont-Blanc Morzine. Des 
résultats qui confirment une belle saison et malgré sa sortie 
de route au Rallye de Rouergue, il termine vice-champion 
de France.
Tout au long de cette année, il a su apprendre, écouter, 
progresser avec l’aide de toute la team qui l’accompagne.

Il a désormais quelques mois devant lui pour préparer la 
saison 2024 : Rallye du Touquet 14- 16 mars, Rallye des 
Vosges 14-16 juin, Rouergue 4-6 juillet, Mont-Blanc 5-7 
septembre  et  Cévennes 24-26 octobre et essayer d’obtenir 
le titre de champion de France et ramener le  titre  de 
champion.
La Team

DU FIL AU BOUTIS
Notre atelier Boutis du mercredi s’est enrichi de quelques nouveaux 
visages et c’est avec plaisir que nous nous retrouvons de 14h à 
17h à la Maison des Associations. Après notre exposition-vente au 
Marché de Noël, notre association organise la 3ème édition des 
Puces des Couturières et des Loisirs Créatifs le dimanche 7 avril 
au Moulin Saint-Pierre. Passionnées de travaux d’aiguilles, si vous 
voulez vider vos tiroirs, n’hésitez pas à réserver dès  à  présent un 
emplacement ou venez nous rendre visite pour faire de bonnes 
affaires. 8€ la table de 1,80m
Inscription : dufilauboutis@gmail.com 
Tel : 06 22 30 97 63 - 06 09 52 15 03

LE BRIDGE
Les passionnés de bridge se retrouvent tous les jeudis
à 14h dans une salle du Moulin Saint- Pierre
pour participer à des tournois.

CALAVON F.C Pour cette saison le club 
compte près de 400 licenciés. Le mercredi après-midi, 
ce sont nos jeunes pousses qui sont sur le terrain de 
notre village : les garçons toujours nombreux au club, 
mais aussi les filles avec pas moins de 35 joueuses de 5 
à 10 ans qui s’entraînent sur la pelouse du stade Jean-
Blanc. Une grande fierté pour le club qui accorde une 
grande importance à  la  mixité dans le sport.
Le Calavon FC vous souhaite une bonne année 2024
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INITIATIVES CITOYENNES 
INTERCOMMUNALES (ICI)
Cette première année a été riche en projets. Ce fut 
d’abord la conception et l’organisation du Carnaval 
écoresponsable des Taillades pour lequel les 
membres de l’association se sont mobilisés pour une 
grande collecte de matériaux à recycler.
L’association ICI a ensuite entièrement construit un 
Caramantran de 3m50 qu’elle a livré à la classe de grande 
section de maternelle : Mme Bellot et ses élèves ont mis 
toute leur créativité pour transformer ce support en un 
magnifique NinjaGo bleu !
Des ateliers pour créer des instruments de musique et 
accessoires pour le défilé ont été proposés aux familles en 
co-animation avec les membres de l’APEEC. L’association 
ICI a aussi fait appel à la batucada du Conservatoire de 
Cavaillon et à l’association des parents d’élèves pour 
l’aider  à animer le défilé qui a été offert au village.
Pour la 1ère fois, le Caramantran n’a pas été brûlé : les 
membres d’ICI ont élaboré un dispositif ingénieux, qui 
a permis aux enfants de mettre ce bonhomme en cage 
pour toutes les bêtises commises durant l’année !
Deux autres projets ont suivi : la journée 
« Aliment‘Action » qui a réuni plusieurs associations qui 
œuvrent pour promouvoir une alimentation durable et 
durant laquelle ICI a présenté ses créations ludiques 
inédites, et enfin, le spectacle écrit et mis en scène par B. 

Santo Velasco à partir d’un groupe  de  paroles avec des 
adultes en situation de handicap, « Un monde possible 
», qui a été joué lors de la 1ère « Fête des Possibles » 
organisée sur Cavaillon par l’association A.V.E.C.

Informations et contact : 
asso.ici84@gmail.com ou page FB
« Association Initiatives Citoyennes 

Intercommunales »

COMITE DES FETES
Le comité des fêtes, grâce à une trentaine de bénévoles, comme chaque année a proposé aux Tailladais 
de nombreuses animations.

VIE ASSOCIATIVE
L’ECHO DES TAILLADES N°85

Le Comité des fêtes et ses bénévoles vous 
souhaitent une Belle Année 2024.

Le 1er avril une nouvelle animation du Comité : “La chasse 
aux œufs” : environ 90  enfants ont participé à la résolution 
d’énigmes pour trouver les œufs cachés dans le village. En 
récompense, ils ont eu droit à des sujets en chocolat.
Le 10 juin : 5ème édition des Olympiades des Taillades, 
sur le magnifique site du pré du Moulin, le matin ce sont 
près de 150 enfants  qui  ont  pu profité des bassins d’eau 
et l’après midi ce sont 6 équipes composées de 8 à 10 
adultes qui se sont affrontés dans une super ambiance.
Cette année le bal populaire du 13 juillet a vu une belle 
présence des Tailladais mais aussi des habitants des villages 
environnants qui ont dansé à la lumière des lampions sur 
la place de la mairie.
La fête votive, comme tous les ans a remporté un beau 
succès, la qualité des orchestres, la bonne organisation, le 
temps clément ont permis la belle réussite de ces quatre 
jours de fête !

Point d’orgue le Marché de  Noël. Tous les ingrédients étaient 
réunis pour cette manifestation, plus de 60 exposants, 
plus d’animations, manège écologique, maquillage 
pour les enfants, balade à poneys, orgue de barbarie. 
La présence du Père Noël, le ciel bleu et le soleil ont permis 
une belle réussite de ce Marché de Noël !
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CONTACTS
ASSOCIATIONS
Club du troisième âge 
Présidente : Bernadette Pioggini 
04 90 06 11 55

Calavon Football Club 
Siège : 04 90 71 96 43
Président : M. Bernard Nouguier 
06 12 39 66 10

Gymnastique Union  Sportive Taillades
Présidente : Jacqueline Chabert 
06 01 38 25 90

Société de Chasse 
Président : Jean-Noël Philibert 
06 47 39 07 52

Foire et loisirs des Taillades 
Président : Roland Saorin 
06 19 68 37 05

Bridge club 
Président :
Denis Macron - 06 15 54 10 18

Foyer Rural 
Présidente : Jacqueline Chabert 
06 01 38 25 90

Comité des fêtes 
Président : José Tur 
06 09 15 15 25

Harmonie (arts plastique) 
Présidente : Marielle Tringale 
04 90 06 05 45

A.F.M / Transporthon coordination 
départementale du Téléthon
Coordinatrice Martine Décher 
04 90 71 48 49

Collections Passion 
Président : J.P Cléaz-Savoyen 
04 90 71 63 77

Estivales des Taillades
En attente d‘un nouveau président 
07 60 45 76 09

Au bonheur des jardiniers 
Présidente : Maguy Vicedo 
04 90 71 42 78

Club «La boule des Taillades»  
Président : Albert Delgado 
06 38 74 77 91

Le Chœur des Taillades 
Président : Michel Mauron 
06 12 08 55 78

Du fil au Boutis 
Présidente : Gisèle Brémond 
04 90 71 57 23

Cao Do Kwan (arts martiaux)
Présidente : Myriam Libe 
06 08 02 73 42

Les Semences de la Garance (santons) 
Présidente : Sylviane Badei 
06 60 83 16 69

APEEC Parents d’élèves école 
de la Combe 
Présidente : Sophie Laurie 
06 69 64 08 02

Marché des Taillades 
Présidente : Karine Lallemand 
06 16 09 15 91

Association ICI 
Présidente : Béatrice Vélasco-Santo 
06 60 37 13 79

Foot vétérans 
Président : Sylvain Darnis 
06 28 68 19 48

Une fois encore, 2023 a été riche en évènements 
culturels.
Que ce soit les Bourgeons de Culture, week-end au mois 
de mars à destination de toute la famille, le festival d’été 
en juillet avec ses apéros concerts avant les spectacles 
aux Carrières ou l’accueil de deux tournées Nomade(s) 
du théâtre La Garance – Scène Nationale de  
Cavaillon, ces manifestations nous ont apporté 
encore de belles rencontres. Nous tenons 
à remercier le public pour sa fidélité et sa 
confiance, tous ceux et celles qui ont participé 
à la réussite de cette saison, le soutien fort et 
constant des institutions et de nos partenaires 
de longue date… toutes ces personnes sans qui 
nous ne pourrions poursuivre nos actions.
En raison de la mise en place d’une nouvelle 
équipe, nous ne pouvons encore annoncer le 
calendrier de nos rendez-vous pour 2024. Mais vous 
retrouverez toute notre actualité, dès que possible, 
sur notre site internet www.estivalesdestaillades.fr 
ou sur les réseaux sociaux !
Et si vous souhaitez participer à l’organisation de ces 
évènements, venez rejoindre l’association, nous avons 
toujours besoin de bénévoles !

Contact : estivalesdestaillades@gmail.com
A très bientôt
L’équipe des Estivales
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EN CE TEMPS-LÀ

HISTOIRE DE SANTONS 
fabriqués par les enfants du village
Au fil des siècles, santons et crèches ont gagné les 
couvents, les églises et les maisons où on les fête et 
les honore pour la Noël. On a dit justement et joliment 
que les santons sont les fleurs qu’on cueille en hiver.
Ceux qui les pétrissent, les moulent, les cuisent au 
four et les peignent, ce sont les santonniers.

Tiré de « Les Santons » de M. Mauron 
Ed. A. Barthélémy Avignon. 

« En ces temps-là, nous dit 
Guiguitte, il était de tradition que 
les enfants du village fassent eux- 
mêmes les santons de Noël.
D’abord nous n’avions pas 
beaucoup d’argent pour en acheter, 
mais surtout, il y avait dans le 
Luberon un endroit un peu secret 
où l’on trouvait une argile si fine, si 
facile à travailler qu’elle avait servi 
de matériau à des générations 
d’enfants pour faire leurs propres 
santons.
Chaque année, cette tradition 
se perpétuait et j’ai, moi aussi, 
participé à la maintenir.
De nos jours, tout le monde achète 
les santons tout faits si bien qu’il 
n’y a plus beaucoup de gens, 
même âgés, qui connaissent la 
source d’argile.
Donc, on commençait à en parler, 
entre jeunes du village, au début 
de novembre. Chacun pensait 
aux personnages qu’il allait faire : 
ceux qui s’étaient détériorés, ceux 
qu’on jugeait mal faits, ceux qui 
manquaient dans la collection.
Puis on s’échangeait entre nous 
les petites astuces pour améliorer 
les détails des figurines, comme 
les vêtements, les visages...
Certains garçons qui avaient vu de vrais santonniers 
dans les foires des environs, nous apportaient des 
renseignements très utiles.
Alors, quand arrivait la fin novembre, on se rassemblait 
tous pour fixer le jour de l’expédition : un jeudi de 

préférence où nous étions libres. Il fallait aussi se procurer 
tout un matériel indispensable à l’extraction : des seaux 
en fer, des piochons, des bougies et des allumettes et 
pour finir,  la collation qui terminait notre sortie.
Enfin le jour dit, nous nous retrouvions sur la Place devant 
les Ecoles, munis du matériel nécessaire et nous partions 
vers le Luberon pour aller à la grotte de Sainte-Guimelle.
Il fallait marcher un bon moment dans les chemins du 
vallon que l’on quittait à un endroit pour grimper à droite 
dans la colline parmi les fourrés, les buissons de houx, les 
chênes verts et les pins.
Un dernier effort pour escalader la cote assez raide 

et l’entrée de la grotte 
apparaissait, grand  trou  
rond et noir comme la 
bouche d’un four.
Les garçons passaient 
d’abord pour allumer et pour 
distribuer les bougies. Nous, 
les filles nous suivions en 
riant, en parlant haut et de 
temps en temps butant sur 
le sol inégal. Parmi le petit 
groupe que nous formions, 
il y en avait toujours deux 
ou trois qui venaient pour la 
première fois, alors on criait 
« hou, hou » pour leur faire 
un peu peur.
Tout ce petit monde 
avançait, l’un derrière 
l’autre, chacun portant sa 
bougie, son seau et son 
piochon. Puis les parois 
de la grotte se resserraient 
et seules les bougies 
éclairaient le couloir d’une 
lumière tremblotante. La 
voie tournait à gauche, 
quelques mètres encore 
et on était arrivé à pied 
d’œuvre.

L’argile était là ! Une coulée 
qui sortait d’une faille 

au fond de la grotte, une argile bien rouge, humide et 
compacte, amassée par l’écoulement des eaux de la 
montagne.



Alors c’était la grande agitation. Chacun remplissait plus ou 
moins son seau de cette argile arrachée du sol à coups de 
piochons,  pendant  qu’un compagnon tenait l’indispensable 
bougie.
L’argile était abondante et la « récolte » faite, nous prenions 
la route du retour.
Chemin faisant, nous longions un petit ruisseau 
« le Négadou » dans lequel nous nous lavions les mains, les 
vêtements et les souliers tâchés par cette argile collante.
Après cette toilette sommaire, nous mangions la collation 
qui nous redonnait du courage pour regagner le village où 
le groupe se disloquait.
Inutile de vous dire que dès le lendemain, commençait la 
fabrication des santons. La technique en était généralement 
assez simple, parfois on utilisait des allumettes qu’on 
enrobait d’argile pour confectionner les bras et les jambes 
et ainsi les rendre plus solides. C’est un procédé qu’on avait 
appris des anciens.
Parmi nous, il y avait de véritables artistes et dans leurs 
mains habiles, l’âne, le berger ou les moutons prenaient de 
belles formes soignées dans le moindre détail.

Après avoir effectué les dernières retouches et lorsque les 
santons nous plaisaient enfin, il fallait les durcir en les faisant 
sécher devant le  feu de  la cheminée ou bien dans le four 
de la cuisinière où ils n’étaient pas toujours les bienvenus.
Tant bien que mal, on arrivait à la fin du labeur et nos 
santons étaient achevés. Il n’était pas question de les peindre 
car aucun de nous ne pouvait se procurer les produits 
nécessaires : les santons étaient d’argile et le resteraient 
simplement portant souvent les empreintes de nos doigts.
Alors, le soir du 24 décembre, sur le devant du buffet ou 
sur un guéridon, dans un coin de la salle commune, nous 
rassemblions nos chefs-d’œuvre en les disposant comme il 
convient, chacun à sa place respective  :  Marie,  Joseph,  le  
petit  Jésus,  le  bœuf, l’âne, puis le Ravi levant les bras au 
ciel, les moutons avec le berger et d’autres, sortis parfois de 
notre imagination.
Les parents et les amis s’émerveillaient à grosse voix en nous 
félicitant. Et nous, les joues rouges de plaisir et de fierté, 
nous étions dans ce soir de Noël les enfants les plus heureux 
du monde ! ».
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A ce moment du récit, Guiguitte 

nous confia, en hésitant un peu, que  

certains allaient au cimetière ramasser 

des perles qui, par l’usure du temps, 

s’étaient détachées des vieilles croix 

ou des ornements funéraires et qui 

jonchaient çà et là sur les tombes sans 

plus d’intérêt. Avec ces perles on faisait 

les yeux des santons et les boutons des 

costumes.

EXPRESSION LIBRE
Vivre aux Taillades 

Malgré une fin d’année chaotique,
Nous vous souhaitons tous nos meilleurs vœux de bonheur et de bonne santé pour 2024.
Que nous puissions continuer à construire un «bien vivre ensemble» grâce à la solidarité et l’espoir qui nous 
animent.
Nous tenions aussi à renouveler nos remerciements pour la confiance que vous nous témoignez et continuerons 
à soutenir toutes les initiatives qui permettent d’améliorer le quotidien de chaque administré.
Nous restons à votre écoute.

Bonne année à chacun de vous
Claudine PEUCH - Béatrice VELASCO - José TUR

La grotte de Sainte-Guimelle c’est aussi une grotte sépulcrale 
de l’âge  de  bronze  (-2  500  à  -1  000  avant  Jésus  Christ), 
grotte habitat de l’âge de fer (-900 à -500 avant Jésus Christ) et 
de l’antiquité tardive, elle a livré lors de fouilles assez anciennes 
quelques crânes, des disques en bronze, des boucles et des 
objets en fer, des couteaux, une coquille marine perforée, des 
perles en verre, des bracelets et des monnaies gauloises.
Si vous désirez découvrir cette grotte qui est envahie par la 
végétation et difficile à  trouver,  une sortie vers ce lieu peut 
être organisée par Jean-Louis Delpiano, adjoint aux sports 
et aux associations. Il suffit de vous inscrire en  mairie  en 
laissant vos coordonnées.



INFORMATIONS DIVERSES
Un coiffeur engagé !
La Chambre des Métiers et de l’Artisanat de Vaucluse, 
le 20 novembre dernier a mis à l’honneur lors de la 
cérémonie de remise du label “Mon coiffeur s’engage” 
M. Alain Verchère du salon de coiffure 67.70, situé dans 
la zone artisanale des Piboules aux Taillades.
En effet, ce dernier a prouvé par ses actions son 
engagement en matière de développement durable. Le 
lauréat a, ainsi, répondu à un cahier des charges très 
strict pour réduire ses impacts sur l’environnement (eau, 
énergie, déchets), améliorer la qualité de vie au travail 
(santé, sécurité, bien-être), écouter les attentes des clients 
(accessibilité, accueil, services), s’engager sur son territoire 
(animations locales, recrutement local).
Bravo et toutes nos félicitations !

Nous souhaitons, ici, saluer sa démarche vertueuse 
pour laquelle lui a été décernée une certification
officielle pour 3 ans !

L’ECHO DES TAILLADES N°85

Permanence des élus
Pour rappel, les élus tiennent des permanences tous les 1ers samedis du mois 
de 10h à 12h en salle du conseil municipal.
Ces permanences sont l’occasion d’un échange libre entre les élus et les habitants 
sur leur problématique, leur question ou leur proposition d’idées visant à améliorer 
le cadre de vie de la commune.

Révision du PPRI
Une procédure de révision du PPRi (Plan de Prévention des 
Risques Inondation) du Coulon aval sera lancée en 2024.
Rapelons que les enjeux sont de préserver les vies 
humaines, réduire la vulnérabilité globale des biens et le 
coût des dommages, et de faciliter la gestion de crise et le 
retour à la normale après la crue.

Dans ce cadre, une enquête publique sera ouverte aux 
alentours du mois de mai (nous utiliserons les moyens 
d’informations habituels pour vous en aviser) vous 
pourrez alors vous exprimer sur le sujet notamment lors 
des permanences qui seront tenues par le commissaire 
enquêteur en mairie.

ELECTIONS

 



 

NAISSANCES 2023
Le 28 février 2023 DESBOIS Emma
Le 20 avril 2023 NOUGUIER Noah, Yvon, Paul, Marcellin
Le 2 mai 2023 EL MAZZOUJI Mylan
Le 24 mai 2023 BROUSSIER Nolan, Yves, Lucien
Le 1er juillet 2023 TAG Heden
Le 21 juillet 2023 CANO Lyno, José, Carlo
Le 2 août 2023 BONNAVARTH Mila
Le 10 août 2023 DEPOORTER Manon
Le 10 août 2023 DEPOORTER Margot
Le 29 août 2023 GRANGIER Lucien, Eric, Christian
Le 30 octobre 2023 GUYAU PERRUT Cassie, Mélanie
Le 31 octobre 2023 NOBÉCOURT Loni, Alain, Michel  
Le 10 décembre 2023 DOUVENOU Evan

DÉCÈS 2023
Le 23 janvier 2023 GOARDON Claude, Henri
Le 2 février 2023 MARCAILLOU André, René, Henri
Le 12 février 2023 PELLET Paulette, Raymonde, Germaine épouse RICHAUD
Le 5 mars 2023 PARVAIS Hervé, Edouard, Raymond, Ghislain 
Le 9 avril 2023 GUALANO Jean-Louis, Paul
Le 11 avril 2023 DUMAS Bernard, Louis, Marie
Le 15 avril 2023 COMBES Solange, Ginette, Albertine veuve HAQUET
Le 28 avril 2023 FARGIER Guy, Jean
Le 20 juin 2023 FLECHAIRE Aimé, Albert, Paul
Le 29 juin 2023 IELLI Denis, Alfred 
Le 18 juillet 2023  ROUX Josette, Suzanne épouse BOYER
Le 21 juillet 2023 LELIEVRE Bernard, Roger
Le 29 septembre 2023 De BARRIGUE de MONTVALLON Xavier 
Le 1er novembre 2023 JOUANOLOU Tanguy, Christophe, Jérôme 
Le 10 novembre 2023 BOYER Hubert, Paul
Le 10 novembre 2023 BOBAN Gérard, Charles, Lucien
Le 19 novembre 2023 GIUNTOLI Jacques, Armand 
Le 9 décembre 2023 RAFFIN Didier, Roland  

MARIAGE 2023
CHERRIER Nicolas & FLAMAND Stéphanie le 6 mai 2023
REQUENA Alexandre & CHABAUD Gersende le 6 mai 2023
DEJOANNIS Frederic & SERVAT Nadège le 24 juin 2023  
LESUR Romain &  GARAGNOLI Adeline le 1er juillet 2023
SANTUCCI Thomas & DI MATTIA Alicia le 8 juillet 2023
DAUPHIN Maxime &  CAMPILLO Julie le 22 juillet 2023
LAHA Naôry & RAJAONARY Younouchca le 5 août 2023
AZÉMA Corentin & GAROGNOLI Manon le 5 août 2023
ABAD Jean-François & HEYMANN Janett le 14 octobre 2023

RANDOULET Valentin le 17 juin 2023
RANDOULET Isaure le 17 juin 2023
GOSCICKI Hélio le 02 septembre 2023
GOSCICKI Lina le 02 septembre 2023
HAY GRANDVALLET Olivia le 9 septembre 2023
DESCHAMPS Inès le 9 septembre 2023

BAPTÈME CIVIL 2023
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Renseignements utiles
- MAIRIE : Tel. 04 90 71 09 98 – accueil@lestaillades.fr
lundi, mardi et jeudi : de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h15 - mercredi et vendredi : de 8h30 à 12h30 
www.lestaillades.fr              Mairie des Taillades

- Service communication
Tél. 07 78 41 91 82 - communication@lestaillades.fr

- Permanence police municipale : mercredi de 10h30 à 12h

- Service urbanisme : lundi et mardi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h15 - mercredi de 8h30 à 12h
Architecte conseil du PNRL : Christelle Juskiwieski – permanence 2  jours par mois, se renseigner en mairie

- ECOLE
Tél. 04 90 71 11 76
ce.0840598u@ ac-aix-marseille.fr
- Service périscolaire
Tél. 07 78 41 91 82 
periscolaire@lestaillades.fr

MOBILITÉS
- Taxi Benoît Nicolas : 06 09 35 00 86 
benoittaxi1@gmail.com
- Service de cars Les Taillades-Cavaillon
renseignements au Pôle Mobilité à Cavaillon 
(Av. Pierre Sémard) près des gares routière et SNCF
- Zou ! Sud-Est mobilités 04 90 74 20 21 /
www.sudest-mobilites.fr
- Cma Navette - LMV
du lundi au vendredi (hors jours fériés)
- départ rond-point de l’engrenage : 9h30 et 14h30 
- retour gare routière Cavaillon 12h et 16h30

LMV COLLECTE DÉCHETS
- Ordures ménagères :
Lundi ou vendredi à partir de 5h (selon quartiers)
- Bacs jaunes : Lundi ou Vendredi 
(RD2 le mercredi) 
- Enlèvements des encombrants :
sur RDV à la LMV au 04 90 78 82 30
- Déchetterie intercommunale :
Chemin Dorio à Cavaillon 04 90 76 10 58
du lundi au samedi
- du 1er nov au 14 fév : 9h-12h/14h-17h
- du 15 fév au 31 oct : 8h-12h/14h-18h
fermée dimanche et jours fériés
- Mon espace vert : 
172 ch. du Vieux Taillades à Cavaillon
04 90 75 20 78 du mardi au samedi
- du 1er nov au 14 fév : 9h-12h/14h-17h
- du 15 fév au 31 oct : 8h-12h/14h-18h
dimanches et jours fériés de 9h à 12h - fermé le lundi

SANTÉ – URGENCE
- Pharmacie : 04 90 71 16 61
Terra Pharma, 300, route de Mourre Poussin

- Kinésithérapeutes : Théodore Raz
238 avenue du château – 04 90 71 16 88
Aurélie Meret-Larousse (soins au cabinet et à
domicile) 496 chemin du Luberon – 06 07 91 59 13
Maxime Rech (soins à domicile) – 06 10 24 43 05

- Infirmières
Agnès Varaldo – 04 90 06 09 45
Déborah Jeanclaude – 06 84 72 06 84
- Orthophoniste 
Delphine Darque et Christine GARCIA 
09 83 31 52 89

- Centre médical du «Moulin» :
200 av. du Moulin Saint-Pierre
• Docteurs 
Nathalie Loizon-Végéto - Géraldine Petit 
Marie Bressier-Sethavong - 04 90 76 00 13

• Infirmière
Noëlle Niero  - 04 90 71 58 02

- Cabinet dentaire ZA Bel Air
• Chirurgiens dentistes :  
Frédéric Camilleri, Emilie Voisin 
et Marie Julie Combe - 04 90 76 00 09

- Pompiers : 18 ou 112
-          SAMU : 15
- Centre anti-poisons : 04 91 75 25 25
- Gendarmerie Robion : 04 90 78 01 30

CONTACTS UTILES
- Bureau de poste : 
04 90 71 97 84 du mardi au vendredi 
de 9h à 12h
- Médiathèque : 04 90 71 
78 08 mardi et vendredi 15h à 18h, 
mercredi 10h à 13h et 14h à 18h 
samedi 10h à 13h

- Messe : Tous les samedis 18h
Presbytère de Robion :
04 90 76 60 22
- Météo Carpentras :
08 99 71 02 84
- Borne accès massif 
forestier : 04 28 31 77 11


